
Trieste, 13/9/2023

Interrogazione

con richiesta di risposta scritta e verbale in Consiglio Comunale

Oggetto: Gestione della fauna nell’ambito dell’intervento di ripristino bacino
e capacità idrica Laghetto di Contovello

Premesso che il Laghetto di Contovello/Mlaka Kontovel è un piccolo specchio acqueo
localizzato sull’Altipiano Carsico, originariamente dotato di immissario ed emissario e
dunque correttamente qualificabile come “laghetto”, anziché “stagno”, fortemente
impattato dallo sviluppo edilizio del circostante abitato di Contovello/Kontovel;

Premesso che il Comune ha programmato l’intervento denominato “Interventi di
ripristino bacino e capacità idrica Laghetto di Contovello anno 2022”;

Premesso che il progetto stesso ha evidenziato la necessità di catturare le specie
animali presenti nel Laghetto per poter procedere al suo svuotamento progressivo e, in
seguito, alla sistemazione dell’area;

Premesso che il progetto prevedeva la collaborazione con la sezione locale dell’Ente
Nazionale Protezione Animali (ENPA) al fine di procedere correttamente con le
operazioni di cattura di cui sopra;

Rilevato che in ragione di tale previsione progettuale il Comune di Trieste contattava
l’ENPA al fine di richiedere la collaborazione “per la preventiva rimozione della fauna
ittica (…) previa cattura e deposito in apposita vasca e successiva liberazione in acqua a
intervento concluso”, e che l’ENPA, in data 31 agosto 2022, rispondeva garantendo la
propria disponibilità ad alloggiare le specie catturate nelle proprie strutture, nonché a
vigilare sulle corrette modalità di cattura delle stesse;

Rilevato che in data 5 luglio 2023, dunque a distanza di circa un anno dalla prima
comunicazione, il Comune di Trieste contattava nuovamente l’ENPA al fine di indicare
nel 18 luglio dello stesso anno la data prevista per l’inizio delle operazioni di cattura dei
pesci, invitando l’appaltatore a prendere contatti con l’associazione stessa per la
gestione delle operazioni;

Rilevato che il giorno successivo, dunque con assoluto tempismo rispetto alla
comunicazione sopra descritta, l’ENPA rispondeva al Comune manifestando la
“contrarietà all’operazione nel pieno periodo estivo. Ciò nuocerebbe gravemente ai
pesci ed agli anfibi presenti nel laghetto che, pur ospitati nelle vasche messe a
disposizione dell’ENPA a lato lavori, non sopravviverebbero alle temperature estive
anche in presenza di ricambi d’acqua”. Nella stessa missiva l’ENPA aggiungeva
l’indicazione di programmare l’intervento “dall’ottobre al febbraio/marzo”, citando casi
analoghi precedenti riguardanti i laghetti di Miramare e del Giardin Pubblico, ribadiva la



disponibilità a collaborare a fronte dell’identificazione del periodo temporale corretto
per le operazioni, e suggeriva di raccogliere il parere del dott. Nicola Bressi;

Considerato che non risultano essere state inviate ulteriori comunicazioni da parte del
Comune in risposta alle osservazioni mosse dall’ENPA nell’ambito della richiesta di
collaborazione formulata da parte dello stesso Comune;

Rilevato che in data 25 luglio 2023, il giorno stesso dell’avvio effettivo delle operazioni di
svuotamento del Laghetto, l’ENPA scriveva nuovamente al Comune denunciando le
condizioni nelle quali si stava effettivamente svolgendo l’operazione, in termini di grave
impatto sulle specie animali e ribadendo dunque l’inopportunità del periodo estivo per
la realizzazione dell’intervento;

Rilevato che in data 27 luglio 2023 il Comune rispondeva a ENPA annunciando la
collaborazione stabilita con l’Ente Tutela Patrimonio Ittico per lo svolgimento delle
operazioni, e citando in maniera generica “contatti e sopralluoghi con il Museo civico di
storia naturale, il Servizio Biodiversità della Regione FVG e l’Ente Tutela Patrimonio
Ittico” a sostegno delle scelte progettuali, inclusa quella relativa alle tempistiche di
intervento;

Rilevato che, nella stessa data, il Comune contattava lo stesso ETPI al fine di richiedere
collaborazione nell’intervento di “cattura della fauna ittica presente nel laghetto di
Contovello con successivo prelievo e trasporto presso vostro bacino per il ricovero della
fauna ittica esotica”;

Rilevato che, lo stesso giorno, l’ETPI affermava che “preso atto della situazione venutasi
a creare nelle ultime ore, al fine di consentire il regolare svolgimento delle operazioni
programmate da codesta Amministrazione nonché quello di evitare condizioni di
possibile sofferenza per la fauna ittica presente, questo Ente provvederà in via
collaborativa anche alla cattura dei pesci presenti nello stagno, utilizzando le
attrezzature e le tecniche più adeguate in relazione al contesto operativo”;

Considerato che in data 11 agosto 2023 la I Circoscrizione – Altipiano Ovest rivolgeva
un’interrogazione avente come oggetto “Maggiore chiarezza e coinvolgimento della
Circoscrizione – bonifica del laghetto di Contovello”, nell’ambito della quale si citavano
una serie di aspetti legati alla modalità di gestione dell’intervento, al mancato
coinvolgimento della Circoscrizione stessa, alle eventuali previsioni future di ulteriori
interventi, e che tale interrogazione risulta ad oggi senza risposta da parte
dell’Assessorato competente;

Si interroga l’Assessore competente per chiedere

- Se, a chi, quando e con quale esito siano stati chiesti pareri in merito
all’identificazione del periodo temporale più corretto per la realizzazione



dell’intervento, stante la necessità di svuotare il Laghetto interferendo con le
forme di vita ivi presenti, e se tali pareri siano stati resi in forma scritta e messi
agli atti;

- Se l’intervento dell’Ente Tutela Patrimonio Ittico sia stato richiesto prima
dell’inizio dei lavori o solo a seguito della segnalazione dell’ENPA di data 25 luglio
2023;

- Se l’ETPI abbia chiarito, anche per le vie brevi, quale fosse la “situazione venutasi
a creare nelle ultime ore” cui faceva riferimento in data 25 luglio 2023 garantendo
la propria collaborazione;

- Quali siano state le modalità di cattura e travaso delle specie ittiche presenti nel
Laghetto, e dove siano localizzate le vasche nelle quali gli animali sono stati
trasferiti e conservati;

- Per quale ragione l’Amministrazione abbia ritenuto di non coinvolgere la
Circoscrizione né nella fase di programmazione dell’intervento, né nella
comunicazione istituzionale legata all’implementazione dell’intervento, come ad
esempio la conferenza stampa indetta dal Comune in data 23 luglio 2023;

- Se, con quali tempistiche e con quali modalità l’Assessorato intenda rispondere
all’interrogazione presentata sul tema dalla I Circoscrizione, prot. corr.
4°-2022-3/5/1/4-19/4 (29938);

- Se in futuro l’Amministrazione intenda operare per ripristinare gli apporti idrici
originari, oggi fortemente compromessi dall’antropizzazione del territorio, e per
garantire l’impermeabilizzazione del fondale, al fine di rinaturalizzare l’area e
garantire al Laghetto di Contovello un costante ricambio d’acqua.

Il Consigliere e la Consigliera Comunali

Riccardo Laterza

Alessandra Richetti


